
答九龍城區議會的提問  

 

世界各地飛行情報區的邊界，由國際民航組織統籌劃分，並交由相關民航當局於飛

行情報區內提供航空交通管理服務。國際民航組織不時因應各地的航空交通最新發

展及運作需要，與相關民航當局合作，就飛行情報區邊界進行檢討，以提升國際間

民用航空交通運作的效率。  

 

香港飛行情報區空域邊界於 1996 至 2000 年間並沒有作出任何調整（詳見民航處

於 1996、1997 及 1999 年出版的香港飛行情報區航道圖）。國際民航組織曾於

2001 年統籌「南中國海修正航路結構及重劃飛行空域改革計劃」，以優化南中國

海空域及航路的規劃和結構。因應該計劃，在國際民航組織統籌下，越南及香港連

接的飛行情報區邊界作出了優化，並新增了三亞飛行情報區，以提升越南、三亞及

香港空域的整體運作效率及航路容量。有關飛行情報區邊界的優化，對香港國際機

場航班起落班次的頻密程度及跑道容量完全沒有任何負面影響。由 2001 年至

2014 年期間，香港國際機場的航機升降量由 196,800 架次增加至 391,000 架次，

增幅達到 98.7%。香港空域邊界自 2001 年優化後沒有作出任何調整。  

 

由於工作安排關係，民航處未能派員出席會議。如有任何查詢，請與本處吳毅賢先

生聯絡（電話﹕2910 6441，電郵﹕sng@cad.gov.hk）。  

 

謝謝議員對有關問題的關注。  
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